

Publi e le 18 octobre 2016   21h21 | Mis   jour le 19 octobre 2016   09h48

Une «police du sang» qui a le bras long



 lo ise Dupuis, 27 ans, a donn e naissance   son premier enfant, quelques jours avant son d c es.
tir e de Facebook



[Ian Bussi eres](#)

Le Soleil

(Qu bec) Qualifi e de «police du sang» par certains, le Comit e de liaison hospitalier des T moins de J hovah a le bras long, selon trois ex-membres du mouvement, lorsqu'un t moin est hospitalis e et que la question d'une transfusion sanguine pourrait se poser.

Dans un document interne destin e seulement au «Coll ge des Anciens» des T moins de J hovah et dont *Le Soleil* a obtenu copie, on donne la liste des 30 membres qu b cois du Comit e de liaison hospitalier. On invite les Anciens   ne pas h siter   appeler le Comit e rapidement concernant «tous les cas m dicaux» qui pourraient soulever la question d'une transfusion sanguine.

Auparavant, on demande toutefois de s'assurer que le patient est baptis e, de trouver la nature de sa condition m dicale et d'obtenir l'information correcte pour la famille et les parents.

Dans le cas d' lo ise Dupuis, d c d e la semaine derni re   l'H tel-Dieu de L vis, des amies de la jeune femme avaient mentionn e aux m dias la pr sence de membres haut plac es des T moins de J hovah dans sa chambre au cours des derniers jours et des derni res heures de sa vie.

Pression

Pour Jonathan Lavoie, un ex-t moin de J hovah maintenant  tabli   Qu bec dont le fr re est mort en 2007 apr s avoir refus e une transfusion, le Comit e a ni plus, ni moins comme mission de faire pression sur les membres hospitalis es, leur famille et le personnel hospitalier.

«Il y a des avocats qui font partie du Comit e. Moi, quand mon fr re a  t  hospitalis e, aucun membre du personnel m dical n'a accept e de me parler avant que je dise que je n' tais pas t moin. Ils avaient trop peur des poursuites», affirme celui qui a cr e le site www.watchtowerlies.com (<http://www.watchtowerlies.com>), tr s critique envers le mouvement religieux.

M. Lavoie se souvient m me d'avoir,   l' ge de 15 ans, ainsi «veill e» en compagnie de son beau-p re sur une dame de 60 ans qui venait d' tre op r e. «On nous a rappel e les consignes g n rales et donn e des num ros de t l phone   appeler si le personnel de l'h pital tentait une transfusion», explique-t-il en soulignant que, finalement, l'op ration s' tait bien d roul e et que la sexag naire n'avait pas eu besoin de sang.

Un Am ricain de 49 ans qui se pr sente sous le pseudonyme de John Redwood indique pour sa part au *Soleil* que les membres du Coll ge des Anciens se rendent r guli rement   New York afin de recevoir des formations sur la fa on d'interagir avec les m decins.

Depuis 1945

«Il ne faut pas oublier que cette religion existe depuis les ann es 1870, mais que les transfusions sanguines ne sont interdites que depuis 1945 et qu'elles ne constituent un motif d'expulsion que depuis 1961. En 1980, le terme a  t  chang e pour *dissociation* alors qu'on a fait peser la responsabilit e sur le membre, qui est r put e se dissocier du mouvement s'il accepte du sang», souligne M. Redwood.

Le Britannique Lloyd Evans, un ex-membre du Coll ge des Anciens qui a  t  apostasi e et dirige aujourd'hui le site Web www.iwsurvey.org (<http://www.iwsurvey.org>), explique pour sa part que c'est durant les ann es 80 que le Comit e de liaison hospitalier a pris naissance. «C'est un groupe d' lite d'Anciens qui ont acc s   du mat riel qu'ils peuvent utiliser pour communiquer avec le personnel de l'h pital», explique-t-il.

«Vous savez, il y a des m decins qui vont tenter de convaincre un patient de recevoir une transfusion sans que personne d'autre ne le sache. L'un des buts du Comit e est justement de maintenir une pr sence et une pression pour  viter que  a arrive, explique M. Evans. Je suis heureux de n'avoir jamais  t  dans ce Comit e car, aujourd'hui, j'aurais l'impression d'avoir jou e un r le dans la mort de certaines personnes», encha ne-t-il.

M. Evans estime qu'on peut  valuer   «des milliers» le nombre de d c s de t moins de J hovah ayant refus e de recevoir du sang. «En 2011, une  tude r alis e en Nouvelle-Z lande sur 206 patients souffrant d'an mie s v re, dont la moiti e  taient t moins de J hovah et avaient refus e une transfusion, a d montr e que 21 t moins  taient finalement d c d s contre seulement deux non-t moins. C'est 10 fois plus de d c s!

«L'ironie de ce comit e, c'est que les T moins disent toujours que la d cision [de refuser une transfusion] est personnelle. Alors pourquoi ont-ils besoin d'un comit e toujours pr t   intervenir   l'h pital?» conclut M. Evans.

[D tente](#)

[Avis de d c s](#)

[Archives](#)

[Petites annonces](#)

[Plan du site](#) [Modifier votre profil](#) [Foire aux questions](#) [Nous joindre](#) [Conditions d'utilisation](#) [Politique de confidentialit e](#)